

FC NANTES

M A G A Z I N E



**Ronaël
Pierre-Gabriel**

Le nouveau défi



Pour vos projets en rénovation ou construction,
faites appel à un artisan Artipôle

Artisans
ARTIPOLE



VÉRITABLES SOURCES D'INSPIRATION,
PRENEZ RENDEZ-VOUS DANS L'UNE DE NOS SALLES EXPO

EXPO **BAIN & CARRELAGE**
OUVERTE AU PUBLIC

8 rue Rosenberg
ZAC de la Lorie
44800 SAINT HERBLAIN
02 40 85 43 64

EXPO **BAIN & CARRELAGE**
OUVERTE AU PUBLIC

229 rue Louis Bréguet
ZI de l'Aubinière
44152 ANCENIS
02 40 96 40 96

EXPO **BAIN & CARRELAGE**
OUVERTE AU PUBLIC

Sortie n°47 Porte de Vertou
ZAC des Grands Chataigniers
44120 VERTOU
02 40 80 39 29

artisansartipole.fr



PHOTOGRAPHIE | ARNAUD DURET

Sommaire

4 Le match de la semaine

FC Nantes - Olympique de Marseille
4^{ème} journée de Ligue 1 Uber Eats

5 Le clin d'œil

6 Les échos

Les nouvelles recrues, BE GREEN
partenaire du FC Nantes,
N3 / U19 / U17 : La saison est lancée !, ...

10 Pierre-Gabriel

Le nouveau défi !

14 Vous y étiez

Retour en photographies sur
le match contre l'AS Monaco.

PARTENAIRES PRINCIPAUX

PARTENAIRES OFFICIELS

SYNERGIE
INTERIM • CDI

macron

AFD
GROUPE

PROG/NOV

LA
SANTÉ

PPF

BE GREEN

MILLET
Fenêtres et Toitures

AnVolia

ZEbet

Crédit Mutuel

PLUS
S&D
E. Lecterc

Nantes
Métropole

FC NANTES
MAGAZINE

#65

Éditeur de la publication : FC Nantes, Centre Sportif La Jonelière, Route de la Jonelière, 44240 La Chapelle-Sur-Erdre | Directeur de la publication : Waldemar Kita
Régie publicitaire : FC Nantes Business Club, T: 02 40 37 50 37 | Impression : Imprimerie OFFSET 5, Les Achards, T: 02 51 94 79 14 | Dépôt légal : À parution | ISBN 978-28139-0109-5

Nantes-Marseille

Le FC Nantes reçoit l'AS Monaco dans le cadre de la 4^{ème} journée de Ligue 1 Uber Eats. Les effectifs des deux formations avant cette 47^{ème} confrontation dans la Cité des ducs, dans l'élite du football français.

LES EFFECTIFS

FC NANTES

COACH	GARDIENS				DÉFENSEURS			
 ARISTOUY Pierre	 1 LAFONT Alban	 30 PETRIĆ Denis	 16 DESCAMPS Rémy	 21 CASTELLETTO Jean-Charles	 28 CENTONZE Fabien	 26 HADJAM Jaouen	 4 PALLOIS Nicolas	
	DÉFENSEURS				MILIEUX			
 18 PIERRE-GABRIEL Ronael	 44 ZÉZÉ Nathan	 63 DIAZ Junior	 22 M'BEMBA Yannis	 45 MEUPIYOU Bastien	 19 ACHI Mohamed	 24 CÔMERT Eray	 14 DIACK Lamine	
	MILIEUX				ATTQUANTS			
 17 SISSOKO Moussa	 5 CHIRIVELLA Pedro	 29 MERLIN Quentin	 25 MOLLET Florent	 8 MOUTOUSSAMY Samuel	 6 DOUGLAS AUGUSTO	 10 MARQUINHOS	 20 ADSON	
 27 SIMON Moses	 11 COCO Marcus	 7 GANAGO Ignatius	 31 MOHAMED Mostafa	 12 BAMBA Kader	 23 OWUSU APPUAH Streidar	 39 ABLINE Matthis		

ENTRAÎNEUR
MARCELINO

GARDIENS

1 Simon NGAPANDOUETNBU
16 Pau LÓPEZ
36 Rubén BLANCO

DÉFENSEURS

4 Samuel GIGOT
5 Leonardo BALERDI
7 Jonathan CLAUSS
12 Renan LODI
29 Pol LIROLA
95 IsaaK TOURÉ
99 Chancel MBEMBA
20 Jordan AMAVI

MILIEUX

6 Mattéo GUENDOUZI
8 Azzedine OUNAH
11 Amine HARIT
19 Geoffrey KONDOGBIA
21 Valentin RONGIER
22 Pape GUEYE
27 Jordan Veretout
34 Bilal NADIR
37 Emran SOGLO

ATTQUANTS

9 VITINHA
10 Pierre-Emerick AUBAMEYANG
20 Joaquin CORREA
23 Ismaila SARR
24 François MUGHE
29 Iliman NDIAYE

Effectifs au lundi 28 août



Jo Freestyler a fait le show !

Durant la mi-temps du match FC Nantes - AS Monaco, vendredi dernier (3-3, L1, J3), Jonathan Paul alias, «Jo Freestyler», a assuré le spectacle pour le plus grand plaisir des 28 429 spectateurs présents à La Beaujoire. Sous les encouragements nourris du public nantais, le Champion de France de Football Freestyle 2018 a fait vibrer petits et grands à travers une performance spectaculaire !



Les nouvelles recrues du FC Nantes

Le 23 août dernier, le Club a officialisé le transfert définitif d'Adson (22 ans), en provenance du Sport Club Corinthians Paulista (Brasileirão Assaí). Le milieu de terrain offensif, capable de jouer également sur l'aile, s'est engagé cinq ans avec les Jaune et Vert, soit jusqu'en 2028. Virevoltant et percutant, capable d'éliminer les défenseurs adverses sur un pas et doté d'un très bon pied gauche, Adson portera le numéro 20 ! Quelques jours plus tard, le FC Nantes a trouvé un accord avec le Stade Rennais FC dans le cadre d'un prêt – avec option d'achat – de Matthis Abline (20 ans) ! Attaquant rapide et technique, aimant les espaces, attiré depuis tout jeune par l'idée de faire trembler les filets, Matthis Abline effectue donc son grand retour en Loire-Atlantique, après être passé plus jeune par l'USJA Carquefou et le Pôle Espoirs de Saint-Sébastien-sur-Loire. Le nouveau numéro 39 du FC Nantes compte bien poursuivre sa progression, tout en démontrant l'étendue de son talent aux yeux des supporters nantais ! Enfin, Eray Cömert (25 ans, *photo*) est également arrivé dans les rangs nantais, suite à un accord entre le FCN et le Valence CF (La Liga, Espagne), pour un prêt – avec option d'achat –, lors de la saison en cours. International suisse (12 sélections), ce défenseur habile ballon au pied, est également capable de faire grimper le bloc et de casser les lignes à travers son jeu de passes. Le néo-Nantais portera le numéro 24 et s'apprête à apporter toute son expérience au collectif jaune et vert !



Nantes-Marseille, Une beaujoire à guichets fermés !

Pour la première fois de la saison, l'enceinte nantaise sera pleine à craquer afin de pousser les coéquipiers du capitaine, Pedro Chirivella, vers la victoire face à l'Olympique de Marseille. Les Canaris comptent sur leur 12^{ème} Homme !



Direction le Pays basque !

Toujours en pleine préparation à quelques semaines de la reprise officielle en D2F, les joueuses de Nicolas Chabot sont actuellement en stage à Saint-Jean-de-Luz et ce, jusqu'au 3 septembre. Au programme notamment deux matches amicaux contre des formations espagnoles. Le premier devant la Real Sociedad puis le second, face à la Sociedad Deportiva Eibar. Pour rappel, le championnat D2F reprendra ses droits le 17 septembre avec un déplacement sur le terrain du Albi Marssac TF (14h) pour les Nantaises.



BE GREEN partenaire du FC Nantes !

Le FC Nantes est très heureux d'annoncer l'arrivée de BE GREEN comme partenaire officiel pour les deux prochaines saisons. Entreprise basée à Saint-Herblain, spécialisée dans l'audit énergétique et la conception de solutions sur-mesure d'éco-efficacité énergétique pour les particuliers et les professionnels, Be Green s'affichera fièrement à l'arrière du short de l'effectif professionnel du FC Nantes. Le logo de Be Green sera également visible à l'occasion des rencontres de championnat au Stade de la Beaujoire, ainsi qu'au centre d'entraînement.

Place à la première trêve internationale

Pas de rencontre de Ligue 1 le week-end prochain. En effet, il s'agira des premiers rendez-vous internationaux de la saison. La prochaine journée est programmée le 17 septembre prochain pour les Canaris, qui se déplaceront dans le Puy-de-Dôme, afin de défier le Clermont Foot 63.



La saison officielle est lancée !

Le week-end dernier, trois formations effectuaient leurs grands débuts en championnat. Match spectaculaire en Vendée pour la réserve nantaise (N3) qui obtient son premier point de la saison face à Fontenay (3-3). À noter également, les premiers succès des U19 Nationaux (4-0 devant Châteauroux) et des U17 Nationaux (0-2, à Niort). Des débuts prometteurs, à confirmer ce samedi et ce dimanche ! **Le programme complet à retrouver sur fcnantes.com**



Les U16 à la découverte du Puy du Fou !

Mardi 22 août, 13 joueurs U16 de l'académie nantaise ont voyagé dans le temps à travers les différents spectacles du Puy du Fou. Une grande première, pour tous les joueurs du groupe, qui ont profité d'une superbe journée ensoleillée. L'occasion pour eux de découvrir le «Meilleur parc à thème du monde» ainsi qu'une aventure artistique unique avec des performances à couper le souffle !



C'est la rentrée à la boutique !

Pour tous les canaris qui veulent bien commencer l'année, découvrez la gamme rentrée. Trousse, cartable, stylos, équipez-vous dès maintenant pour une rentrée aux couleurs du FC Nantes. Rendez-vous à la boutique officielle ou sur boutique.fcnantes.com



Perfectionnement des gardiens : c'est reparti !

La saison des centres de perfectionnement de gardiens démarre le jeudi 21 septembre ! Chaque année, le FC Nantes offre la possibilité aux jeunes gardiens de but de s'entraîner à la Plaine de Jeux de la Jonelière. Une occasion unique de suivre des séances spécifiques conduites par les éducateurs et jeunes gardiens du FC Nantes. **Plus d'informations dans la rubrique *perfectionnement gardiens* sur fcnantes.com**

Fondation : Un souvenir unique de match, ça vous dit ?

Dès le coup de sifflet final de la rencontre de ce soir, l'ensemble des tuniques portées par les Jaune et Vert sera mis aux enchères sur le site de notre partenaire, MatchWornShirt. Une manière de garder une trace indélébile et authentique de ce match ! Comme la saison dernière, tous les **bénéfices de cette vente seront reversés à la Fondation FC Nantes et permettront de financer de nouveaux projets solidaires.** RDV sur matchwornshirt.com





PHOTOGRAPHIE | ARNAUD DURET

ON EST
NANTES



Pierre-Gabriel, le nouveau défi !

Deuxième recrue nantaise de ce mercato estival arrivé en provenance du FSV Mayence 05 (Bundesliga, Allemagne), Ronaël Pierre-Gabriel (25 ans) a très vite été plongé dans le bain sous ses nouvelles couleurs ! Déterminé à s'imposer au quotidien et porter le Club des rives de l'Erdre vers le haut, le solide défenseur attaque ce nouveau challenge dans sa carrière avec beaucoup d'envie. Rencontre.

Ronaël, comment s'est passée ton intégration au sein du vestiaire ?

Je suis très content d'être un joueur du FC Nantes. J'ai été très bien accueilli par mes coéquipiers, les salariés. C'est un club familial, je le ressens déjà au quotidien et c'est quelque chose que j'apprécie vraiment. Je commence à tisser des liens avec des gars qui sont attachants. Je m'entends bien avec tout le monde et j'espère qu'on réalisera une très bonne saison cette année !

Tu es arrivé début août et après quelques minutes en amical face à Cologne, tu as tout de suite été plongé dans le vif du sujet !

J'ai vécu ça normalement, c'est le football, tout va très vite. Il y avait pas mal d'absences et le coach a fait appel à moi plus rapidement que prévu. J'essaie de répondre au mieux à ses attentes sur le terrain. Ce qui est sûr, c'est que je suis très content d'avoir joué mes premières minutes avec le Club. J'ai évolué à un poste (défenseur axial) que je connais bien et auquel j'ai joué dans mes anciens clubs. J'avais quelques repères et Nico' (Pallois) m'a beaucoup conseillé.

Qu'as-tu pensé de ta première rencontre avec les supporters nantais, sous ce maillot ?

Je connaissais le public nantais, c'est vrai, mais j'ai tout de même été très surpris !

Surpris parce que c'est différent lorsqu'on est adversaire et joueur du FC Nantes. Il y a une énorme ambiance ici et ils nous poussent de la première à la dernière minute. On le ressent. Je pense que ce sera un plus pour nous cette saison.

Après trois premiers gros rendez-vous, place à une nouvelle échéance devant l'Olympique de Marseille...

Ce sera un très gros match à vivre, un très gros match à jouer ! On compte sur le public pour nous pousser. On s'apprête à affronter une très belle équipe mais on possède également un effectif de qualité, avec du répondant et on entend bien tout donner pour aller chercher les trois points de la victoire.

“ Il y a une énorme ambiance à La Beaujoire ”

Tu es capable d'évoluer dans un couloir mais aussi dans l'axe de la défense, d'où vient cette polyvalence ?

Cette polyvalence est venue à l'AS Saint-Étienne. Il y avait quelques absents dans l'axe de la défense et le coach Galtier m'a demandé de jouer à ce poste-là. J'ai joué pour dépanner,

j'ai le souvenir que la première apparition dans l'axe, c'était à La Beaujoire, face au FCN !

Justement, c'est à l'ASSE que tu signes ton premier contrat professionnel en 2016. Qu'avais-tu ressenti à l'époque ?

Beaucoup de fierté parce que c'est mon club formateur. J'ai eu la chance d'atterrir assez rapidement avec les professionnels et j'étais très heureux de ce nouveau cap franchi. Je suis très reconnaissant envers l'AS Saint-Étienne.

Tu étais passé des U17 au monde professionnel. Le changement d'univers n'avait-il pas été trop compliqué à assimiler ?

Au début, c'était un peu compliqué, c'est vrai. Sûrement parce que je n'avais pas assez de matches dans le monde adultes. Je n'avais pas trop de repères sur le plan tactique mais le coach Galtier a pris son temps, dans le sens où il a su me faire évoluer progressivement. Beaucoup de joueurs m'ont aidé aussi, notamment Loïc Perrin, avec toute son expérience. Avec les années, j'ai su m'adapter.

Plutôt très timide et ce même aujourd'hui, tu étais qualifié plus jeune comme étant « à l'écoute et discipliné » par Christophe Galtier. La clé de la réussite ?

Peut-être, oui. Après, depuis que je suis petit, j'ai toujours été à l'écoute pour apprendre au



➤ maximum et essayer de progresser le plus possible. Même aujourd'hui, à 25 ans, je suis toujours à l'écoute. C'est quelque chose que je ne vais jamais négliger tout au long de ma carrière.

Le FCN est ton cinquième club de Ligue 1. Qu'attends-tu de ce nouveau défi et que représente-t-il pour toi ?

C'est une chance déjà, d'être un joueur du FCN. Je pense qu'ici, je vais trouver un peu plus de stabilité. En tout cas, je l'espère. J'ai signé un contrat de trois ans et je compte bien donner mon maximum pour aller le plus haut possible avec le FC Nantes. Sur le plan personnel, j'ai envie d'enchaîner les rencontres, regagner de la confiance en moi parce que lorsqu'on joue moins, c'est un peu plus compliqué. Maintenant, il y a aussi Fabien (Centonze) avec qui je suis en concurrence dans le couloir droit et qui est un très bon joueur. C'est bien d'être en concurrence ensemble afin de se tirer mutuellement vers le haut.

“Besoin d'un environnement familial pour me relancer”

Tu es arrivé en provenance du FSV Mayence (Allemagne), que tu avais rejoint à l'été 2019 mais pour lequel tu n'as que très peu joué...

Ça a été compliqué, un très grand changement pour moi. Le championnat allemand est un championnat totalement différent de la Ligue 1. La culture, la langue, ... tout était nouveau pour moi. Je pense que j'aurais pu réussir davantage là-bas mais mon impatience m'a joué des tours. J'avais envie de jouer dès que je suis arrivé mais avec du recul, ce n'était pas la meilleure des choses à faire. Mais c'est une expérience que je ne regrette absolument pas!

Les échecs forgent et permettent ensuite d'aller de l'avant...

Forcément, chaque échec nous permet d'en tirer des leçons. Même si j'ai été confronté à quelques échecs dans ma carrière, tous m'ont fait avancer et je compte m'appuyer dessus pour la suite.

Parmi tes prêts durant tes années en Outre-Rhin, celui au Stade Brestois 29 est celui-ci qui s'est le mieux passé pour toi...

C'est un club qui est très, très bien géré par les dirigeants, avec un environnement familial et où tout le monde est ensemble. De toute façon, lorsqu'on joue davantage le maintien que le haut du tableau, on a besoin de ça. J'ai fait de très belles rencontres, avec les joueurs



mais aussi les salariés. Je retrouve cet aspect familial ici et je pense que j'avais besoin de ça pour me relancer.

Tu as également tenté l'aventure en Espagne, du côté de l'Espanyol Barcelone. En quoi ce championnat est-il différent de la Ligue 1 ?

J'ai beaucoup apprécié mon passage en Espagne. Là-aussi, une nouvelle culture, un football différent mais très plaisant. Malheureusement, il y a eu une descente à la clé et même si l'histoire s'est mal terminée en championnat, je peux dire que c'est une expérience qui m'a beaucoup fait évoluer quant à ma vision du football.

“S'appuyer sur notre public pour vivre de belles choses”

Justement, la Ligue 1 est de plus en plus compétitive. Est-ce un avis que tu partages ?

Pour moi, c'est l'un des meilleurs championnats dans le monde. De l'extérieur, on ne s'en rend pas trop compte mais lorsqu'on y revient, on s'aperçoit qu'il y a beaucoup d'intensité, des joueurs de qualité. La Ligue 1 est physique et il est difficile de s'y imposer, de se faire une place.

Quelle est l'importance de bien performer à la maison ?

On se doit de prendre le maximum de points à domicile et à l'extérieur mais je pense vraiment que chez nous, on a ce supplément d'âme grâce à nos supporters ! Il faudra vraiment s'appuyer sur ça cette saison pour vivre de belles choses.

Dans le jeu, l'équipe montre de bonnes choses. Que manque-t-il selon toi pour que ça tourne en votre faveur ?

Je pense qu'il ne manque pas grand-chose. Dans le jeu, je pense qu'on est assez rodé mais il faut qu'on travaille davantage sur les petits détails. Ne pas prendre de but, rester bien au marquage et offensivement « tuer » les actions lorsqu'elles se présentent à nous. Je pense qu'avec ça, on avancera dans le très bon chemin. Je pense aussi que l'équipe doit se libérer mais ce n'est pas simple. Les gars ont connu une saison compliquée l'an dernier mais aujourd'hui, il faut passer à autre chose.

As-tu un dernier mot à adresser aux supporters nantais ?

Je tenais à vous remercier pour votre accueil ! On va tout faire pour finir le plus haut possible cette saison et vous procurer de très belles émotions tout au long de la saison.

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G-T.

QUI?

M'AIDE À CHANGER
DE VIE

Devenez mandataire
en rénovation énergétique



Des outils pour
votre réussite



Un accompagnement
et des formations



Une rémunération
attractive

Gagnez jusqu'à
2 000€
par mois*



POUR PLUS D'INFORMATIONS

contactez-nous du lundi au vendredi de 8h à 19h

0 805 29 40 40

SERVICE + APPEL
GRATUITS

preservationdupatrimoine.fr



*Conditions sur preservationdupatrimoine.fr RCS de Nantes : 844 518 951 - 99 Rue du Moulin des Landes, 44980 Sainte-Luce-sur-Loire. Préservation du Patrimoine.

DEVENEZ
MANDATAIRE



Vous y étiez



À l'occasion du second match de la saison à la Beaujoire, près de 29000 supporters s'étaient donné rendez-vous pour soutenir les Jaunes-et-Verts lors d'un classique de la L1 face à l'AS Monaco (3-3). Encouragements, joies, rires, soulagements, frustration... Revivez vos émotions partagées au coeur du stade, en Fanzone, entre amis ou en famille !

PHOTOGRAPHIES NICOLAS LOUERAT





KIDIBUL

**DES BULLES QUI NOUS ÉCLATENT
POUR LA RENTRÉE !**

BONNE SAISON 2023-2024



DES BULLES À CHAQUE BUT !

JUS DE FRUIT PÉTILLANTS

JUS DE FRUITS PÉTILLANTS !
SANS SUCRES AJOUTÉS, SANS COLORANTS NI CONSERVATEURS

RETROUVEZ-NOUS SUR KIDIBUL.FR

 @KIDIBULFRANCE

Pour bien grandir, ne mange pas trop gras, trop sucré, trop salé - www.mangerbouger.fr



King Junior

Gardez le sourire pour la rentrée !



Prix du menu enfant avec jouet. Voir détail et composition des menus sur l'affichage du restaurant ou sur burgerking.fr. Traduction : King = Roi.
*2023 Honest Tea, Inc. Tous droits réservés. HONEST KIDS® est une marque déposée par Honest Tea, Inc. Visuels non contractuels.

BURGER KING FRANCE, Clichy, SAS au capital de 30 015 030,96 euros. RCS Nanterre n°797 862 367

Pour votre santé, mangez au moins cinq fruits et légumes par jour. www.mangerbouger.fr